



Betreff: öffentlich
Zertifizierter Fahrradfreundlicher Arbeitgeber - 2. Zwischenbericht

bezüglich
DS Nr.: 18/SVV/0052

Einreicher: Fachbereich Recht, Personal und Organisation	Erstellungsdatum	28.11.2018
	Eingang 922:	29.11.2018

Beratungsfolge:	
Datum der Sitzung	Gremium
12.12.2018	Hauptausschuss

Inhalt der Mitteilung: Der Hauptausschuss nimmt zur Kenntnis:

Mit Beschluss der Stadtverordnetenversammlung (18/SVV/0052) wurde der Oberbürgermeister beauftragt, die ADFC-Zertifizierung „Fahrradfreundlicher Arbeitgeber“ in der Stadtverwaltung Potsdam durchführen zu lassen. Über den Umsetzungsstand ist der Hauptausschuss auf der Grundlage der Mitteilungsvorlage „Zwischenbericht ADFC-Zertifizierung "Fahrradfreundlicher Arbeitgeber" in der Stadtverwaltung Potsdam“ (DS 18/SVV/0289) regelmäßig zu unterrichten.

Bis auf ein Handlungsfeld erfüllt die Landeshauptstadt alle Kriterien für eine erfolgreiche Zertifizierung als fahrradfreundliche Arbeitgeberin. Lediglich im Aktionsfeld 4: Infrastruktur - wurde in einem Vorabcheck die notwendige Mindestpunktzahl nicht erreicht. Grund dafür ist, dass viele der auf dem Campus vorhandenen 415 Fahrradabstellplätze den Anforderungen des ADFC (Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club) an die Qualität von Abstellplätzen nicht genügen.

Der Kommunale Immobilien Service wurde daher beauftragt, ca. 200 der vorhandenen Fahrradabstellplätze nach den vom ADFC vorgegebenen Kriterien (pro Platz 200 x70 cm bei höhengleicher Stellung und 200 x 50 cm bei hoch/tief Stellung), beginnend ab sofort, neu zu errichten.

Die Maßnahme teilt sich in zwei Etappen:

1. Etappe

Bis Ende des Jahres 2018 werden die Fahrradabstellplätze hinter dem Haus 20 erneuert und zusätzliche errichtet, die den Anforderungen der Zertifizierung entsprechen. Zur Erhöhung der Sicherheit wird der Fahrradabstellplatz eingezäunt.

2. Etappe

Bis Ende Januar 2019 werden neue Fahrradstellplätze zwischen dem Bürocontainer 1 und dem Lager errichtet. Diese entsprechen ebenfalls den Zertifizierungsanforderungen und werden auch aus Sicherheitsgründen eingezäunt.

Nach Fertigstellung der Maßnahme kann beim ADFC die Zertifizierung beantragt werden. Der Zertifizierungstermin ist laut Auskunft des ADFC bis zu vier Wochen vorher zu vereinbaren. Bei erfolgreicher Auswertung durch den ADFC wird das Zertifikat „Fahrradfreundlicher Arbeitgeber“ an den Oberbürgermeister übergeben.

